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БECПЛAТНO

У волостной управы 
появился новый логотип
В сотрудничестве с агентством 
"Novot" был разработан новый 
дизайн логотипа Йыхви.
В будущем новый логотип 
будет использоваться на всех 
благодарственных грамотах, 
постерах и сувенирах, выда-
ваемых волостной управой.
По словам советника по коммуникации волостной управы 
Кюллике Куллеркупп, герб Йыхви, который до сих пор 
использовался в качестве эмблемы, также останется, но 
больше на официальных документах.
Новый логотип вдохновлен клюквой.

"ЙТ"

Под зданием библиотеки-
общинного дома построят 
убежище
Под зданием библиотеки-общинного дома, которое пла-
нируется построить в образовательном городке, соорудят 
убежище.
- Общественные здания, построенные после 1 июля 2025 
года, должны будут иметь убежище на цокольном этаже, 
- сказал помощник волостного старейшины Ильмар Аун. - 
Поэтому архитекторы должны предусмотреть помещения для 
убежища и в нашем здании библиотеки-общинного дома. С 
одной стороны, хорошо, что у нас будут такие помещения, 
но с другой стороны, это увеличит стоимость строительства. 
Согласно требованиям, площадь убежища должна составлять 
не менее двух процентов от площади здания.
Обязанность оборудовать убежище в новостройках рас-
пространяется на здания площадью более 1200 квадрат-
ных метров. Это жилые здания, здания для размещения или 
общественного питания, офисные здания, торговые здания 
или здания сферы обслуживания, а также развлекательные, 
образовательные, медицинские и другие общественные 
здания. В Эстонии их насчитывается около 15000.
Библиотечно-общинное здание планируется построить в 
образовательном городке, в непосредственной близости от 
художественной школы. Его сметная стоимость составляет 
около 7 миллионов евро.

"ЙТ"

Мусорщики на кладбище 
получают штрафы
С середины мая люди, привозящие бытовой и строитель-
ный мусор на кладбище, получают штрафы и обязаны 
вывезти отходы на свалку.
- У нас разный опыт общения с людьми, которые привезли на 
кладбище строительный или бытовой мусор: есть те, кто при-
знает свою ошибку и старается сразу же ее загладить, а есть 
те, кто, несмотря на факт проступка, начинают разбираться 
и препираться, - сказал помощник волостного старейшины 
Ильмар Аун. По его словам, волостное управление не должно 
тратить свое время и ресурсы на подобные споры, и поэтому 
было решено начать штрафовать мусорщиков. Опять же, есть 
два варианта: если человек признает свою ошибку и уберет 
выброшенный мусор, он может быть оштрафован на сумму 
до 800 евро в соответствии с ускоренным согласительным 
производством. Однако те, кто, несмотря на доказательства, 
решают спорить, могут быть оштрафованы на сумму до 1200 
евро в рамках общего производства. Не исключена вероят-
ность того, что процедура, инициированная волостной упра-
вой, не приведет к результату, и спор будет передан в суд.
На протяжении многих лет волостное управление борется 
с теми, кто выбрасывает бытовые и строительные отходы в 
контейнеры на кладбище. В этом году рядом с контейнерами 
были установлены камеры, которые помогают выявлять и 
привлекать к ответственности тех, кто приносит мусор на 
кладбище.
К сожалению, мелких строительных фирм и граждан, выбра-
сывающих строительный и бытовой мусор в контейнеры 
на кладбище, так много, что муниципалитету приходится 
платить тысячи евро в месяц за опорожнение контейнеров. 
Например, в октябре прошлого года волостное управление 
заплатило 10000 евро за вывоз мусора с кладбища.

"ЙТ"

Йыхвиская гимназия признана школой года
Учебный день в Йыхвиской гимназии 
начался в понедельник, 3 июня, уже в 6.55 
утра, когда в прямом эфире программы ETV 
"Terevisioon" школьному коллективу вру-
чили титул "Школа года - 2024".

В программе гимназия показала свою обыч-
ную жизнь, хотя и в более концентрированном 
виде и перед камерой: ученики естественных 
наук высаживали цветы в ящики на улице, 
решали практическое задание из викторины 
"Академия умников", которую придумали и 
создание которой поддержали учителя Йых-
виской гимназии, а ведущий Юхан Килуметс 
соревновался с гимназистами в легкой атлетике 
на стадионе. 

В развлекательной части выступил вокаль-
ный ансамбль школы под руководством препо-
давателя Кюллике Шаповалов.

Интервью дала команда, которая сняла 
видео и отправила его на конкурс "Школа года", 
в составе: Мариус-Даниэль Вяхк, Каспар Кяэн, 
Caндрa Лээн Kaллaвуc,  Мэтью Уильям Трен-
хольм, Андреас Сандвик и Пауль Пярт.

Мариус в четвертый раз был частью 
команды, представившей видеоролик о гим-
назии на конкурс "Школа года". В общей слож-
ности гимназия становилась финалистом этого 
конкурса пять раз. В этот раз желание учени-
ков победить было настолько велико, что они 
упорно работали над тем, чтобы набрать голоса, 
и после того, как видео было отправлено. Ведь, 
как гласит легенда, победа в конкурсе "Школа 
года" зависит от количества проголосовавших. 
Поэтому ребята снимали короткие ролики, 
призывающие голосовать, даже после того, 
как основное видео было готово.

Директор гимназии Татьяна Айт сказала, 
что очень гордится школьным коллективом и 
довольна результатом. "Тот факт, что мы уже в 
пятый раз участвуем в финале этого конкурса 
и на этот раз стали победителями, доказывает, 
что ученики и учителя нашей школы заботятся 
о своей школе и хотят показать, что у нас есть, 
а нам есть что показать", - сказала Айт.

Она отметила, что предыдущие усилия, оче-
видно, повлияли на результат в этот раз. "Школа 
- это прежде всего люди и их поступки. Я рада, 
что и на этот раз молодые люди решили снять 
видео и отправить его на конкурс. Программа, 
которая прошла в прямом эфире, дала пред-
ставление о том, как мы живем".

Прямой эфир завершился коллективным тан-
цем, после чего школьная семья вместе позавтра-
кала, съела торт и продолжила учебную работу.

"ЙТ"

В начале мая на бизнес-конференции в 
Нарва-Йыэсуу эстонский предприниматель 
из США Джеймс Акуна представил свой 
план по открытию осенью в Йыхви центра 
дронов "Baltic Ghost Wing Academy".

Акуна сотрудничает с волостным управле-
нием в деле создания центра и, по словам совет-
ника по развитию управы Рейна Луузе, при-
езжал в Йыхви для подготовки своего проекта.

- Мы осматривали земельные участки 
в волости Йыхви, которые можно было бы 
использовать для обучения пилотированию 
дронов, - сказал Луузе. - У дронов очень широ-
кий спектр применения - не только для съемки 
или в качестве боевой машины. Дроны исполь-
зуются для многих других целей, например, для 
оценки необходимости обслуживания земли 
под линиями электропередачи или в спасатель-
ных работах для выявления очагов возгорания, 
и таких областей применения становится все 
больше и больше. Умение использовать дроны 
сегодня очень необходимо.

Идея предлагаемого центра состоит в том, 
чтобы проводить испытания дронов и органи-
зовывать курсы подготовки пилотов дронов.

Представляя свой проект на бизнес-конфе-
ренции в Нарва-Йыэсуу, Акуна сказал, что соз-
дание центра дронов принесет Йыхви рабочие 
места, связанные с современной электроникой. 
Это, в свою очередь, даст местным жителям 
стимул обучаться по высокотехнологичной спе-
циальности, а Ида-Вирумаа получит возмож-
ность развиваться в сфере высоких технологий 
и современного бизнеса. По словам Акуны, 
создание центра поддерживают международ-
ные инвесторы, также планируется запросить 
поддержку в фонде справедливого перехода.

По словам Луузе, если центр дронов зара-
ботает, это может дать необходимый импульс 
также для начала производства этих неболь-
ших летательных аппаратов в Йыхви в будущем. 
Предположительно, Ида-Вирумааский центр 
профессионального образования также рас-
сматривает идею начать обучать производству 
и обслуживанию дронов. О растущей популяр-
ности этого направления говорит и тот факт, 
что 26 мая в Йыхви прошел первый этап чем-
пионата Эстонии по гонкам дронов.

"ЙТ"

Помощник волостного старейшины 
Ильмар Аун и Джеймс Акуна на 
встрече в волостной управе. 
Фото: РЕЙН ЛУУЗЕ

- Обнимайте 
детей почаще! 

- сказала директор 
Кесклиннаской школы 

Ирина Шульгина на празднике 
в честь Дня защиты детей 

на музыкальной площади. В 
мероприятии участвовало много 
детей, некоторые из них пришли 
с родителями. Организатором 
мероприятия выступила
Кесклиннаская школа.

Фото: ЭРИКА ПРАВЕ

Эскиз логотипа.

В Йыхви может появиться центр дронов
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КОРОТКО -  О РЕШЕНИЯХ 
ВОЛОС ТНОГО СОБРАНИЯ
Повышение платы за обучение
Собрание утвердило постановление, согласно которому в 
художественной школе с сентября изменится доля платы за 
обучение, вносимой родителями.
С нового учебного года плата составит 15 евро в месяц с 
учащегося (увеличение на 4 евро) за подготовительные 
курсы, 25 евро в месяц за основные курсы и курсы повы-
шения квалификации (увеличение на 10 евро) и 35 евро в 
месяц для учащихся старше 19 лет (увеличение на 10 евро).

Уплата софинансирования
Решением собрания обеспечивается софинансирование 
участия в проекте "Продвижение экологической осведомлен-
ности посредством использования и демонстрации совре-
менных технических решений" в рамках меры "Поддержка 
региональных инициатив по справедливому переходу".
Проект предусматривает установку на променаде в центре 
Йыхви рекламного дисплея "Smart City" ("Умный город") и 
разработку прикладного решения по управлению. Цифро-
вое информационное табло позволит отображать в обще-
ственном пространстве важные для самоуправления инфор-
мацию и сообщения - например, данные об окружающей 
среде (качество воздуха, температура и влажность, солнечная 
радиация и т.д.), расписание общественного транспорта, 
проходящие в городе события и мероприятия и т.п. Ведущим 
партнером проекта является Вирумааский колледж ТТУ, а 
партнерами - Йыхвиское волостное управление и городская 
управа Нарва-Йыэсуу. Проект планируется реализовать в 
2024-2025 годах.
В ходе подготовки проекта было запрошено ценовое пред-
ложение и составлена смета. Общая, отвечающая условиям 
получения поддержки стоимость приобретения, установки, 
полной лицензии на программное обеспечение, локальной 
настройки и управления проектом дисплея в Йыхви состав-
ляет около 50000 евро, при этом волость Йыхви обеспечит 
софинансирование в размере до 11000 евро. На финансиро-
вание проекта в бюджете 2024 года запланированы средства 
в подбюджете сферы развития.

Йыхви приглашает местных детей 
в свои детские сады
На рассмотрении Рийгикогу находится проект Закона о дошкольном образовании, согласно 
которому после вступления закона в силу местные самоуправления больше не будут обя-
заны платить за своих детей автоматически, а будут платить в каждом конкретном случае 
на основании административного договора. Волостное управление информирует об этом 
родителей и призывает йыхвисцев отдавать детей в местные детские сады.

Советник по вопросам образования волост-
ного управления Мария Лаанемяэ сообщила, 
что в настоящее время муниципалитет пла-
тит за йыхвиских детей, посещающих детские 
сады за пределами волости, но в ближайшем 
будущем ситуация может измениться, так как 
в новом году может вступить в силу закон, 
согласно которому муниципалитет не обязан 
платить за ребенка, посещающего детсад в дру-
гой волости или городе, если в муниципальном 
детском учреждении есть свободные места, 
поэтому управа информирует родителей об 
этом и призывает их отдавать своих детей в 
йыхвиские детсады.

В связи с этим родителям будут разосланы 
письма, в которых сказано: "Проект Закона о 
дошкольном образовании, представленный 
правительством республики на рассмотрение 
Рийгикогу 11.04.2024 г., не обязывает местное 
самоуправление платить другому самоуправле-
нию за место в детском саду, если самоуправ-
ление может гарантировать ребенку место в 
детском саду на своей территории".

По словам советника по вопросам обра-
зования, волостная управа, сообщая о воз-
можных изменениях в законе, приглашает 
родителей к сотрудничеству, чтобы они заду-
мались о доступе ребенка к дошкольному 
образованию и связались с советником или с 
директором детских садов Райли Окс, чтобы 
обсудить, какие варианты предлагает Йыхви. 
"Мы хотим избежать ситуации, когда в новом 

году родители узнают, что самоуправление 
больше не будет оплачивать место в детсаду вне 
волости, и семье придется срочно искать новое 
место для своего ребенка. Будет лучше, если 
родитель выберет детсад заблаговременно, а 
местные детсады смогут учесть это при ком-
плектации групп".

По словам Лаанемяэ, нельзя исключать, 
что, хотя ребенок имеет прописку в Йыхви, 
на самом деле он живет в соседнем само-
управлении. "В таких случаях мы просим 
родителей исправить свой адрес в регистре 
народонаселения, чтобы он соответствовал 
фактическому месту жительства. Этого тре-
бует и Закон о регистре народонаселения, § 68 
которого гласит, что лицо обязано обеспечить 
наличие и правильность адреса проживания 
в регистре народонаселения для себя, своих 
несовершеннолетних детей и подопечных. 
Согласно части 1 § 69 Закона о регистре наро-
донаселения, в случае переезда на постоянное 
место жительства в другое место лицо обязано 
в течение 14 дней после переезда на посто-
янное место жительства представить новый 
адрес места жительства для внесения в регистр 
народонаселения".

Число детей, зарегистрированных в Йых-
виской волости, но числящихся в детских 
учреждениях других местных самоуправле-
ний, снова растет, притом что "Jõhvi Lasteaiad" 
может предложить места в муниципальном 
детсаду. Из волостного бюджета платят, 

например, городу Кохтла-Ярве более 35000 
евро в месяц за детсадовские места. "Воло-
сти это не под силу, и муниципалитет мог бы 
направить эти деньги на улучшение финансо-
вого положения собственных образовательных 
учреждений", - сказала Лаанемяэ.

"ЙТ"

За счет народного бюджета будет 
обустроена учебная велоплощадка
В ходе голосования по народному бюджету наибольшую под-
держку получила идея создания площадки для обучения езде 
на велосипеде на улице Харидузе.
- Эта идея получила наибольшую поддержку не только на голосо-
вании - 99 голосов, - но и в жюри, - прокомментировала помощ-
ник волостного старейшины Ингрид Спитц. -Это очень хорошая 
идея - сделать площадку для обучения велосипедистов в непо-
средственной близости от детских садов и школ. Многим детям 
это пойдет на пользу. У волостного управления тоже была такая 
идея, но теперь это будет сделано на деньги народного бюджета.
По словам Спитц, стоит также отметить активные деревенские 
общества, которые хотят построить игровые площадки в своих 
деревнях за счет народного бюджета. В ходе народного голосова-
ния идея игровой площадки в деревне Кахула получила 67 голосов, 
а сетчатая пирамида на игровой площадке и оздоровительный 
спортивный комплекс в деревне Козе - 41 голос.
Всего на конкурс народного бюджета поступило пять идей, из 
которых комиссия выбрала три для вынесения на голосование. 
Общее число проголосовавших составило 207 человек.
- Конкурс "Народный бюджет" состоится и в следующем году. 
Призываю всех жителей волости подавать свои идеи, - сказала 
Спитц. - Люди разные, и у каждого есть свои идеи и мысли. Лучше 
выдвигать их, чтобы они могли быть реализованы.
На идею народного бюджета в бюджете Йыхвиской волости в 
этом году предусмотрено 24000 евро, и проект будет завершен 
к концу этого года.

"ЙТ"

Гранты фонда молодежных 
инициатив
В весеннем туре фонда молодежных инициатив поддержку 
получили все представленные проекты на общую сумму 
4610 евро.
Волость поддержит реализацию следующих проектов:
1. сортировка мусора в Йыхвиской основной школе;
2. встреча с другими ученическими представительствами в Йых-
виской основной школе;
3. творчество под мостом (Ида-Вирумааский центр профессио-
нального образования);
4. благотворительный вечер в Йыхвиской основной школе;
5. создание общественной зоны во дворе Ида-Вирумааского цен-
тра профессионального образования;
6. организация международной молодежной конференции "Мы 
- дети Европейского союза" в Йыхвиской гимназии.
В 2023 году волостное управление учредило фонд молодежных 
инициатив для поддержки проектов и идей волостной молодежи. 
Подать заявку на поддержку могут все молодые люди в возрасте 
от 7 до 26 лет, проживающие в волости Йыхви. Цель фонда - содей-
ствовать развитию молодежной работы и поощрять молодых 
людей выдвигать собственные инициативы, которые могут оказать 
положительное влияние на общину. Заявки могут подавать как 
молодые люди, так и молодежные объединения.
В конце прошлого года впервые появилась возможность подать 
заявку на финансирование из фонда молодежных инициатив. 
Тогда было представлено в общем восемь проектов.
Смело подавайте свои идеи и проекты - следующий тур откроется 
уже осенью.

Кюллике КУЛЛЕРКУПП,
советник по коммуникации волостного управления

Благодарность коллективу детсада "Sipsik"
Мы хотим поделиться с вами одним из самых 
значимых и трогательных периодов в жизни 
нашей украинской семьи. Два года назад мы 
были вынуждены покинуть нашу родину, 
дорогую нашим сердцам Украину, и начать 
новую жизнь в Эстонии. Это был трудный 
период для нашей семьи, но детский сад 
"Sipsik" стал нашим укрытием и опорой.

В этом учебном году наша дочь заканчивает 
свое обучение в детском саду "Sipsik". Группа 
"Rõõmurullid" стала для нее не просто местом 
обучения, а миром, наполненным теплом, забо-
той и невероятными волшебными моментами. 
Мы хотим выразить слова благодарности каж-
дому члену педагогического коллектива этого 
прекрасного детского сада.

Руководство и учителя не только помогли 
нашему ребенку адаптироваться к новой среде, 
но и приняли нас с открытыми сердцами, оку-
тав заботой и вниманием. Такое отношение 
помогло нам лучше справиться с тоской по дому.

Благодаря теплу и заботе наш ребенок с удо-
вольствием ходил каждый день в сад и активно 
участвовал в различных мероприятиях. Сегодня 
мы с радостью наблюдаем, как дочь свободно 
общается на эстонском языке и активно взаи-
модействует со своими друзьями и учителями.

Хотим поблагодарить директора детского 
сада Райли Окс, которая создала в детском саду 

такую атмосферу, что дети чувствуют себя там 
как дома. Директор также внимательна к роди-
телям, приветлива и доброжелательна. Также 
мы очень благодарны завучу детсада "Sipsik" 
Юлии Меркуловой за незаменимую помощь, 
поддержку и заботу. Хотим также выразить 
благодарность нашим замечательным учите-
лям Мерике Сикк и Хелле Вагановой. Они дей-
ствительно истинные профессионалы своего 
дела. Мы счастливы, что наша дочь была вос-
питанницей именно этих прекрасных учителей. 
Их внимание к каждому ребенку, профессио-
нальное мастерство и безграничное терпение 
сделали пребывание нашего ребенка в детском 
саду незабываемым. Мерике и Хелле всегда были 
готовы остановиться и выслушать, поддержать 
и помочь. Творческий подход к работе, педаго-
гическое мастерство помогают учителям про-
водить увлекательные занятия, интересные и 
познавательные для детей экскурсии, учебные 
поездки, кулинарные занятия. Удивительно, с 
какой легкостью и умением учителя подгото-
вили наших малышей к школе, вдохновляя их 
на обучение и новые открытия.

Не могу не упомянуть нашу замечатель-
ную учительницу музыки Маргит Рааг. Маргит 
прививает детям любовь к музыке и учит их не 
бояться сцены, проявлять себя и свой талант 
перед публикой.

Также хотим отметить нашего невероятно 
талантливого преподавателя физкультуры 
Урмаса Лаада. Он не только следит за физи-
ческой подготовкой детей, но и вдохновляет 
их на занятия спортом через ошеломительные 
танцевальные занятия. Его энергия и талант 
заражают не только детей, но и нас, родителей.

Не можем не упомянуть нашу невероятно 
талантливую учительницу эстонского языка 
Анне Малмет. Она сумела в игровой форме 
с нуля научить нашего ребенка свободно 
разговаривать, писать и читать на эстонском 
языке. Ее инновационные методики обучения 
и терпеливое отношение к каждому ребенку 
сделали процесс изучения эстонского языка 
увлекательным и эффективным. Мы глубоко 
признательны Aнне за ее терпение, энтузиазм 
и профессионализм. Ее усилия и преданность 
помогли нашему ребенку почувствовать себя 
уверенно и комфортно в новой языковой среде.

Спасибо коллективу детсада "Sipsik" за 
работу, которую вы выполняете каждый день, 
обучая детей. Ваше тепло и забота запомнятся 
нам на всю жизнь, и мы всегда будем благо-
дарны за то, что наш ребенок имел возмож-
ность быть частью вашей замечательной 
команды.

С уважением,
Анастасия Ремен и Александр Тутов

Вопросом того, чтобы дети, прописанные в 
Йыхви, посещали местные детсады, волост-
ная управа уже занималась в прошлом году, 
когда советник по образованию спросила 
родителей детей, почему они выбрали дет-
ский сад в другом муниципалитете.
- Причины очень разные. Есть родители, 
которые хотят, чтобы их ребенок ходил 
в русскоязычный детсад в Кохтла-Ярве. 
Некоторые признались, что на самом деле 
живут в Кохтла-Ярве, и ребенок ходит в дет-
сад рядом с домом, но поскольку они хотят 
отдать ребенка в школу в Йыхви, то уже про-
писались в волости. Некоторые родители 
работают по сменам, и ребенка забирает 
из детсада бабушка, поэтому ребенок посе-
щает детсад рядом с ней, - описала ответы 
Лаанемяэ.
Она замечала некоторые аномалии в реги-
стре народонаселения - например, есть 
семьи, где в Йыхви прописан только ребе-
нок. "Это не совсем логично, ведь ребенок 
не может жить здесь один".
Для Йыхвиской волости одно место в соб-
ственном детском саду стоит 300 евро. В дет-
ских садах Кохтла-Ярве цены совсем другие: 
например, в кукрузеском детсаду, где мало 
детей и высоки расходы на содержание 
здания, стоимость одного места состав-
ляет 1000 евро. Такую сумму Йыхви платит 
за четверых детей.

По случаю 140-летия эстонского 
флага представители различных 
министерств торжественно пере-
дали государственные флаги гла-
вам местных самоуправлений и 
представителям товариществ.
Мероприятию, состоявшемуся 
на музыкальной площади, при-
дал торжественности Йыхвиский 
биг-бенд под руководством Райво 
Калласа.
Вице-канцлер Министерства вну-
тренних дел Райво Кюйт в своей 
речи подчеркнул, что мы должны 
гордиться тем, что у нас есть и что 
нас объединяет.

Ф О ТО Н О В О С Т Ь

Pемонт двух тротуаров этим летом. Один из них - тротуар 
на улице Кааре со стороны жилых домов, от автобусной 
остановки по ул. Кааре, 15 до Пуру теэ. Также планируется 
отремонтировать участок тротуара между ул. Сомпа, 7 и 
ул. Сомпа, 17. Фото: КАЛЛЕ ПЯРТ
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ДЕТАЛЬНЫЕ ПЛАНИРОВКИ
Введение в действие детальной планировки недвижимости Tartu mnt 36 в городе 
Йыхви и недвижимости Paemurru в деревне Паулику Йыхвиской волости
Йыхвиское волостное управление распоряжением №2444 от 30.04.2024 г. ввело в 
действие детальную планировку недвижимости Tartu mnt 36 в городе Йыхви и недви-
жимости Paemurru в деревне Паулику Йыхвиской волости.
Территория планировки расположена в Йыхвиской волости, частично в городе Йыхви 
и частично в деревне Паулику Йыхвиской волости в определенной общей планировкой 
Йыхвиской волости территории компактного заселения на выезде из города в тартуском 
направлении. На планировочном земельном участке застройки нет. В юго-восточной 
части участка Paemurru находятся развалины фундамента, информация о которых в 
строительном регистре отсутствует. В ближайших окрестностях территории планировки 
рядом с Тартуским шоссе расположены в основном коммерческие и производственные 
земли. К северу от недвижимости Tartu mnt 36 расположены гаражи. Земли под жилье 
расположены к востоку от территории планировки в направлении к городу Йыхви.
Планировочная территория охватывает недвижимости Tartu mnt 36 (кадастровый 
признак 25301:007:0141, коммерческая земля 100%, площадь 1340 м²), Paemurru 
(25201:005:0482, сельхозземля 100%, площадь 4,44 га) и частично - Tartu maantee J7 
(25301:007:0144, транспортная земля 100%, площадь 830 м²).
Территория детальной планировки граничит с недвижимостями Angaari (кадастровый 
признак 25201:005:0154, коммерческая земля 100%, площадь 2597 м²), Liivalao (када-
стровый признак 25201:005:2000, производственная земля 100%, площадь 9650 м²), 
Kaasiku tn 5a (кадастровый признак 25301:007:0108, коммерческая земля 100%, пло-
щадь 7454 м²), Tartu mnt 34/13 (кадастровый признак 25301:007:0036, земля под жилье 
100%, площадь 57 м²), Tartu mnt 34/12 (кадастровый признак 25101:001:0828, земля 
без цели использования 100%, площадь 32 м²), Tartu mnt 34/11 (кадастровый признак 
25101:001:0829, земля без цели использования 100%, площадь 38 м²), Tartu mnt 34/10 
(кадастровый признак 25301:007:0147, земля под жилье 100%, площадь 36 м²), Tartu 
mnt 34/9 (кадастровый признак 25301:007:0063, земля под жилье 100%, площадь 37 м²), 
Tartu mnt 34/8 (кадастровый признак 25101:001:0830, земля без цели использования 
100%, площадь 37 м²), Tartu mnt 34/7 (кадастровый признак 25101:001:0831, земля 
без цели использования 100%, площадь 35 м²), Tartu mnt 34/6 (кадастровый признак 
25301:007:0038, земля под жилье 100%, площадь 32 м²), Tartu mnt 34/5 (кадастровый 
признак 25301:007:0039, земля под жилье 100%, площадь 31 м²), Tartu mnt 34/4 (када-
стровый признак 25301:007:0044, земля под жилье 100%, площадь 32 м²), Tartu mnt 
34/3 (кадастровый признак 25301:007:0064, земля под жилье 100%, площадь 31 м²), 
Tartu mnt 34/2 (кадастровый признак 25101:001:0833, земля без цели использования 
100%, площадь 31 м²), Tartu mnt 34/1 (кадастровый признак 25301:007:0037, земля под 
жилье 100%, площадь 44 м²), Tartu mnt 34b (кадастровый признак 25101:001:0659, земля 
без цели использования 100%, площадь 93 м²), Tartu mnt 34 (кадастровый признак 
25101:001:0395, коммерческая земля 100%, площадь 1437 м²), Tartu maantee L5 (када-
стровый признак 25301:007:0138, транспортная земля 100%, площадь 9508 м²), Tartu 
maantee L1 (кадастровый признак 25301:007:0142, транспортная земля 100%, площадь 
2140 м²), Tartu maantee L2 (кадастровый признак 32201:002:0010, транспортная земля 
100%, площадь 2,38 га), Murru (кадастровый признак 25201:005:0490, сельхозземля 
100%, площадь 3,37 га), Vahtra (кадастровый признак 25201:005:0416, сельхозземля 
100%, площадь 4,09 га) и Laane (кадастровый признак 25201:005:0440, сельхозземля 
100%, площадь 4,22 га).
Цель составления детальной планировки - реорганизация участков недвижимости и 
образование участков коммерческой земли, определение для участков права застройки 
для проектирования и строительства коммерческих зданий. Кроме того, планиров-
кой решаются вопросы организации движения, прокладки техносетей, озеленения и 
благоустройства. В соответствии с ходатайством на территории планировки желают 
образовать в общем семь (7) участков, из которых шесть (6) запланированы как ком-
мерческая земля и один - как транспортная земля. На каждом участке коммерческой 
земли желают построить три (3) основных здания и два (2) подсобных здания площадью 
под застройкой в общем до 1800 м². Максимальная высота основного здания от поверх-
ности земли, указанная в ходатайстве, равна 12 м, высота подсобного здания - 6 м.
Цель составляемой детальной планировки согласуется с общей планировкой Йых-
виской волости (введена в действие постановлением №127 Йыхвиского волостного 
собрания от 18 июля 2013 г.). В соответствии с общей планировкой, ведущей целью 
землепользования планировочной территории является "земля под торговое, обслу-
живающее и офисное здание" (ВТ).
На основании части 1 §133 Закона о планировании детальная планировка была пред-
ставлена на согласование участвовавшим в сотрудничестве правительственным учреж-
дениям; о возможности выразить мнение проинформировали лиц и учреждения, чьи 
права планировка может затронуть.
Детальную планировку согласовали: Земельный департамент 8.01.2024 г. письмом 
№6-3/23/11732-3, Министерство климата 17.01.2024 г. письмом №7-15/23/3646-3, Депар-
тамент окружающей среды 25.01.2024 г. письмом №6-2/23/16241-3, Департамент транс-
порта 18.01.2024 г. письмом №7.2-3/24/17469-4 и Спасательный департамент 7.03.2024 г. 
письмом №7.2-3.3/664-4. К составлению детальной планировки привлекли владельцев 
соседних недвижимостей, которых проинформировали о возможности выразить, при 
желании, мнение относительно детальной планировки.
Распоряжением №2340 Йыхвиского волостного управления от 19.03.2024 г. детальную 
планировку приняли и отправили на публичную экспозицию. Публичная экспозиция 
детальной планировки проходила 4-21.04.2024 г. В период публичной экспозиции не 
поступило письменных мнений о детальной планировке. В открытом обсуждении 
результатов публичной экспозиции 24.04.2024 г. в зале Йыхвиского волостного управ-
ления ни один представитель привлеченных лиц не участвовал.
Материалы детальной панировки недвижимости Tartu mnt 36 и недвижимости Paemurru 
в деревне Паулику Йыхвиской волости доступны на сайте Йыхвиской волости: www.
johvi.ee / Ehitus ja planeerimine / Detailplaneeringud / dokumendihalduse planeeringute 
register / DP-190 или по ссылке: https://adr.johvi.ee/?page=pub_view_dynobj&pid=3326
388&tid=1611&u=20240320095817&desktop=1017&r_url=%2F%3Fpage%3Dpub_list_dyn
obj%26pid%3D%26tid%3D1611%26u%3D20240320095817

Извещение об инициировании составления детальной планировки недвижи-
мости Uus tn 8 и близлежащей территории в городе Йыхви Йыхвиской волости
Сообщаем, что распоряжением № 2513 от 28.05.2024 г. Йыхвиское волостное управ-
ление инициировало составление детальной планировки недвижимости Uus tn 8 и 
близлежащей территории в городе Йыхви Йыхвиской волости.
Планируемая территория включает в себя недвижимость Uus tn 8 (кадастровый при-
знак 25301:002:0183, коммерческая земля 100%, общая площадь 1235 м2) и частично 
недвижимость 3 Jõhvi-Tartu-Valga tee L9 (кадастровый признак 25301:005:0196, транс-
портная земля 100%, площадь 15000 м2).
Размер планируемой территории составляет 0,17 га.
Цель составления детальной планировки - определить право застройки недвижимости 
Uus tn 8 для возведения гостиничного объекта. Существующее офисное здание будет 
снесено. Существующие границы участка не будут изменены. Транспортное движение 
в зоне планирования будет решено в процессе составления планировки. Доступ будет 
осуществляться по существующей дороге общего пользования.
Инициируемая детальная планировка предполагает частичное изменение существу-
ющей детальной планировки территории йыхвиского транспортного узла и близле-
жащей территории на шоссе Йыхви - Тарту - Валга в связи с увеличением территории 
застройки недвижимости Uus tn 8 более чем на 10 процентов по сравнению с перво-
начальным решением.
Цели составляемой детальной планировки соответствуют общей планировке Йыхвиской 
волости (введена в действие постановлением № 127 Йыхвиского волостного собрания 
от 18.07.2013 г.). Согласно общей планировке, ведущая цель землепользования опре-
делена как земля для коммерческих, сервисных и офисных зданий (BT).
С распоряжением об инициировании составления детальной планировки недви-
жимости Uus tn 8 и близлежащей территории в городе Йыхви Йыхвиской волости 
можно ознакомиться на сайте Йыхвиской волости: www.johvi.ee (Ehitus ja planeerimine 
->Detailplaneeringud).

Волостное собрание утвердило 
профиль здоровья и благополучия 
муниципалитета и план действий, 
в котором основное внимание уде-
ляется укреплению психического и 
физического здоровья детей и моло-
дежи и различным запланированным 
мероприятиям.

"Профиль здоровья и благополучия 
Йыхвиской волости" - это документ 
стратегического развития, в котором 
на 135 страницах описываются и ана-
лизируются здоровье и благополучие 
жителей волости и факторы, влияющие 
на них.

Данные, на которых основан 
документ, взяты из программы обще-
ственного здравоохранения 2023 года 
Института развития здоровья. По сло-
вам руководителя социальной службы 
волостного управления Сирли Тамми-
сте, эти данные были самыми свежими 
на момент составления документа.

- Составление профиля благопо-
лучия - это картирование здоровья 
жителей самоуправления и факторов, 
которые на него влияют. Он также 
может быть использован для опреде-
ления основных проблем населенного 
пункта, областей, требующих вмеша-
тельства, и необходимых действий, - 
сказала Таммисте.

Согласно закону, местное само-
управление отвечает за организацию 
мероприятий, направленных на профи-
лактику заболеваний и укрепление здо-
ровья населения на территории муни-
ципалитета. Для того чтобы успешнее 
планировать и эффективнее органи-
зовывать эти мероприятия, необхо-
димо сперва получить представление 
о здоровье и благополучии населения 
волости и влияющих на него факторах.

По словам Таммисте, данные, 
собранные в документе, указывают на 
рискованное поведение и проблемы, 
но также и на то, что в последнее время 

среди жителей волости Йыхви наблю-
дается рост заботы о здоровье, а имею-
щиеся тропы здоровья и возможности 
для занятий спортом активно исполь-
зуются. "В нашей волости есть продви-
гающие здоровый образ жизни детские 
сады и школы, где подают здоровую 
пищу, а меню составляется по рекомен-
дации диетолога. Продолжительность 
здоровой жизни растет. Важно продол-
жать поддерживать проекты в области 
здравоохранения на системной основе 
во всей волости".

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ - ДЕТИ 
И МОЛОДЕЖЬ
План действий на ближайшие три года 
посвящен здоровью детей и молодежи, 
причем особое внимание уделяется 
поддержке их психического здоровья, а 
также более активному участию моло-
дежи в жизни волости. Также заплани-
рованы мероприятия по обучению и 
поддержке молодых родителей.

Данные, собранные в рамках про-
филя здоровья, показывают, что доля 
детей в населении волости Йыхви 
ниже, чем в среднем по Эстонии. "В 
последнее время прослеживается 
тенденция к снижению рождаемости, 
- отметила Таммисте. - Увеличение 
числа военных беженцев с 2022 года 
привело к росту числа детей, но это, 
в свою очередь, создает трудности 
для образовательной и социальной 
системы волости".

По словам Таммисте, в бюджете 
этого года учтена реализация меропри-
ятий, предусмотренных планом дей-
ствий по профилю здоровья и благопо-
лучия Йыхвиской волости на 2024 год, 
и по возможности будут привлечены 
проектные средства. Потребность в 
финансировании на последующие годы 
будет планироваться в ходе подготовки 
и процедуры составления бюджета.

"ЙТ"

Что местные жители думают 
о своем здоровье?
Статистические данные показывают, что с 
2009 года оценка жителями Ида-Вирумаа 
своего здоровья имеет тенденцию к сни-
жению. Если в 2009 году 43% жителей уезда 
оценивали свое здоровье как хорошее или 
очень хорошее, то к 2021 году этот показатель 
снизился до 41%. Это значительно ниже, чем 
в среднем по Эстонии. В то же время оценка 
собственного здоровья населением Эстонии 
повысилась. Если в 2009 году 54% населения 
были удовлетворены своим здоровьем, то к 
2021 году этот показатель вырос до 58%, то 
есть чуть больше половины населения оце-
нивают свое здоровье как хорошее или очень 
хорошее. Результаты исследований показы-
вают, что в 2022 году около 48% жителей 
Ида-Вирумаа занимались оздоровительным 
спортом, в то время как в среднем по Эсто-
нии этот показатель составляет 59,6%. Около 
27,9% жителей Ида-Вирумаа курят, что выше, 
чем в среднем по Эстонии (26,1%).
Вместе с тем частое употребление алкоголя 
в Ида-Вирумаа ниже (25,4%), чем в среднем 
по Эстонии (35,6%). Распространенность 
избыточного веса в уезде (54,6%) несколько 
выше, чем в среднем по Эстонии (52%). 
Избыточный вес чаще встречается среди 
населения трудоспособного возраста (15-
64 года), где этот показатель достигает 55%. 
Также наблюдается рост психических рас-
стройств среди населения.
Из результатов исследований явствует, 
что многие случаи заболевания связаны с 
поведением людей в отношении здоровья. 
В то же время оценка собственного состо-
яния здоровья во многом зависит от того, 
насколько человек удовлетворен своей жиз-
нью. Удовлетворенность своим здоровьем 
и жизнью - это основа для разработки буду-
щих мероприятий, которые помогут людям 
улучшить качество жизни и, следовательно, 
увеличить количество лет здоровой жизни. 
Это также является основой для дальней-
шего повышения доступности медицинских 
и социальных услуг. В то же время необхо-
димо повышать осведомленность людей о 
здоровье.

Источник: "Профиль здоровья и благополу-
чия Йыхвиской волости"

В профиле здоровья делается упор на 
поддержке здоровья детей и молодежи

Вечер легкой атлетики 
привлек внимание к Йыхви

Вечером 23 мая на телевидении, радио 
и в Интернете доминировали новости 
из Йыхви, а точнее, со стадиона Хейно 
Липпа, где спортсмены из 32 стран уча-
ствовали в легкоатлетическом вечере, 
который состоялся в третий раз.

Главным организатором мероприя-
тия выступил Мати Лиллиаллик. Посмо-
треть на спортивные состязания пришло 
большое количество зрителей - как мест-
ных, так и приезжих.

- Это была фантастика! Видеть спор-
тсменов, которых ты обычно видишь или 
видел когда-то давно только по телеви-
зору, в газете, в олимпийской книге... И 
вот он сидит через несколько мест от 
тебя, проходит мимо и соревнуется под 
твои аплодисменты... Супер! - подели-
лась своими эмоциями зрительница Руть 
Рейланд.

Особое внимание в этот вечер было 
приковано к соревнованиям по метанию 

диска, где состязались между собой луч-
шие метатели диска в мире - спортсмены, 
которым удавалось метнуть диск дальше, 
чем на 70 метров: Даниэль Столь из Шве-
ции, Миколас Алекна из Литвы, Кристьян 
Чех из Словении. На стадионе им сопере-
живали среди прочих асы того же вида 
спорта: двукратный олимпийский чем-
пион Виргилиюс Алекна и олимпийский 
чемпион Герд Кантер, а также бронзовый 
призер Олимпийских игр Александер 
Таммерт. На этот раз победу одержал 
Миколас Алекна с результатом 68,82 
метра.

- Я видела среди зрителей и таких 
людей, которые обычно не увлекаются 
спортом, но пришли на стадион Хейно 
Липпа, потому что это был действи-
тельно захватывающий вечер, - сказала 
помощник волостного старейшины 
Ингрид Спитц. По ее словам, хорошая 
погода, безусловно, повлияла на то, что 

на стадионе собралось много зрителей.
- Йыхви очень повезло, что у нас 

есть новый стадион, соответствующий 
международным стандартам, и резуль-
таты спортсменов здесь также учитыва-
ются в различных рейтингах, - отметила 
Спитц. По ее словам, это также большая 
удача, что Мати Лиллиаллик, уроженец 
Ида-Вирумаа, решил организовать вечер 
легкой атлетики высокого уровня именно 
в Йыхви.

- В этот раз ему помогали многие 
волонтеры из оргкомитета, в том числе 
наша молодежь, которая, безусловно, 
получила очень полезный опыт участия 
в проведении крупного соревнования, 
- сказала Спитц. Она констатировала, 
что смысл организации этих спортивных 
соревнований заключается в том, чтобы 
вдохновить местных жителей, детей и 
молодежь на занятия спортом.

"ЙТ"

Фото: КАЛЛЕ ПЯРТ
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Самый продолжительный конкурс в истории Йыхви - детско-
молодежный песенный конкурс "Йыхвиская песенная весна" 
- на этот раз прошел в Таммикуском народном доме, где свою 
смелость выступать и вокальные навыки продемонстриро-
вали солисты разного возраста. Вокалистов оценивало жюри 
в составе: преподаватель Кивиылиской школы искусств Стен 
Аамер, вокалистка камерного хора Эстонской филармонии 
Марилийс Лахесалу и преподаватель эстрадного отделения 
и сольфеджио Кохтла-Ярвеской школы искусств Елена Крав-
ченко. Жюри отметило следующих конкурсантов:
Возрастная группа 3-4 года
I место - Бриттани Рего / вокальный кружок Керсти Пярнаметс, 
центр культуры и интересов. Руководитель Керсти Пярнаметс;
II место - Марта Мериранд / вокальный кружок "YES", центр 
культуры и интересов. Руководитель Елена Ваджонре Амаду.
Возрастная группа 5-6 лет
I место - Мила Кузнецова / вокальный кружок "YES", центр куль-
туры и интересов. Руководитель Елена Ваджонре Амаду;
II место - Мария Минзатова / детский сад "Sipsik". Руководитель 
Елена Ваджонре Амаду;
III место - Елизавета Хандина / вокальный кружок "YES", центр 
культуры и интересов. Руководитель Елена Ваджонре Амаду.
Возрастная группа 7-8 лет
I место - Вера Михальчук / вокальный кружок "YES", центр куль-
туры и интересов. Руководитель Елена Ваджонре Амаду;
II место - Элизабет Кайва / вокальный кружок "Laulvad Jõhvikad", 
Йыхвиская основная школа. Руководитель Кюллике Шаповалов;
III место - Дарья Тумко / вокальный кружок "YES", центр культуры 
и интересов. Руководитель Елена Ваджонре Амаду.
Специальная премия за характерное выступление - Николь 
Прунбах / вокальный кружок "YES", центр культуры и интересов. 
Руководитель Елена Ваджонре Амадую
Возрастная группа 9-10 лет
I место - Кристелле Мяэ / вокальный кружок "Laulvad Jõhvikad", 
Йыхвиская основная школа. Руководитель Кюллике Шаповалов;
II место - Кристал Кама / вокальный кружок "Laulvad Jõhvikad", 
Йыхвиская основная школа. Руководитель Кюллике Шаповалов;
III место - Мария-Элизабет Кярме / вокальный кружок "Laulvad 
Jõhvikad", Йыхвиская основная школа. Руководитель Кюллике 
Шаповалов.
Специальная премия за очень музыкальное исполнение - 
Аделина Митничук / вокальный кружок "YES", центр культуры 
и интересов.Руководитель Елена Ваджонре Амаду.
Специальная премия за смелое и захватывающее исполне-
ние - Фрейя Саатман / вокальный кружок "Laulvad Jõhvikad", 
Йыхвиская основная школа. Руководитель Кюллике Шаповалов.
Специальная премия за веселое исполнение и общение с 
публикой - Аннабель Пелепелин / вокальный кружок "Laulvad 
Jõhvikad", Йыхвиская основная школа. Руководитель Кюллике 
Шаповалов.
Специальная премия за хороший грув - Кристьян Карлеп / 
вокальный кружок Керсти Пярнаметс, центр культуры и инте-
ресов. Руководитель Керсти Пярнаметс.
Возрастная группа 11-12 лет
I место - Сирели Силлар / вокальный кружок "Laulvad Jõhvikad", 
Йыхвиская основная школа. Руководитель Кюллике Шаповалов;
II место - Даниель Оливер Тренхольм / вокальный кружок 
"Laulvad Jõhvikad", Йыхвиская основная школа. Руководитель 
Кюллике Шаповалов;
III место - Степан Квитковский / вокальный кружок "YES", центр 
культуры и интересов. Руководитель Елена Ваджонре Амаду.
Возрастная группа 13-15 лет
I место - Гретте Семенкова / вокальный кружок "Laulvad 
Jõhvikad", Йыхвиская основная школа. Руководитель Кюллике 
Шаповалов;
II место - Хендрик Конса / вокальный кружок "Laulvad Jõhvikad", 
Йыхвиская основная школа. Руководитель Кюллике Шаповалов;
III место - Керто Винклер / вокальный кружок "Laulvad Jõhvikad", 
Йыхвиская основная школа. Руководитель Кюллике Шаповалов.
Специальная премия за смелое исполнение и общение с 
публикой - Лизанн Сёэт / вокальный кружок Керсти Пярнаметс, 
центр культуры и интересов. Руководитель Керсти Пярнаметс.
Возрастная группа 16-17 лет
I место - Адеэле Олт / вокальный кружок "Laulvad Jõhvikad", 
Йыхвиская основная школа. Руководитель Кюллике Шаповалов;
II место - Афина Махаррамова / Йыхвиская гимназия. Руково-
дитель Наталья Шатеева;
III место - Лизанн Метсла / Йыхвиская гимназия. Руководитель 
Таня Элкен.
Возрастная группа 18-19 лет
I место - Александра Филипа Круковская Карвальеро / вокаль-
ный кружок "YES", центр культуры и интересов. Руководитель 
Елена Ваджонре Амаду;
II место - Ксения Клименкова / Йыхвиская гимназия. Руково-
дитель Таня Элкен.

Выпускники поддержали покупку рояля
В середине мая ученики и учителя эстон-
ской основной школы музицировали на 
новом фортепиано, приобретение кото-
рого было поддержано выпускниками 
школы. Первым произведением, исполнен-
ном на новом инструменте, стал школьный 
гимн.

- Если чего-то очень сильно желать, то 
даже самые несбыточные мечты сбываются, 
- сказала директор основной школы Лийна 
Михкельсон. В своей речи на слете выпуск-
ников она упомянула, что школе необходимо 
новое фортепиано, потому что старый рояль, 

прослуживший школе десятилетия, не поме-
щается в двери нового здания и поэтому не 
мог быть перенесен из прежнего зала. "После 
выступления, когда я спустилась со сцены, ко 
мне подошел Рихо Террас, выпускник школы, 
и спросил, сколько нужно денег", - рассказала 
Михкельсон. Террас дал на покупку инстру-
мента 3000 евро. У других выпускников также 
была возможность поддержать школу. Деньги 
собирали в ящик, поэтому имена других 
спонсоров назвать невозможно, но благодаря 
в том числе и им была собрана часть необхо-
димой суммы. Школа внесла недостающую 

сумму, и теперь у учеников есть белый циф-
ровой рояль "Jamaha".

- Конечно, у нас есть пианино и в каби-
нете музыки на третьем этаже, но актовый 
зал находится на втором этаже, и перено-
сить пианино в актовый зал на каждое меро-
приятие было большой проблемой, да и не 
очень полезно для здоровья инструмента, - 
отметила Михкельсон. По ее словам, новый 
инструмент был с благодарностью и радостью 
принят школьным коллективом.

"ЙТ"

На встрече выпускников 
распутывали узоры воспоминаний
На встрече выпускников Йыхвиской эстон-
ской школы в начале мая присутствовали 
625 выпускников, из которых пять предста-
вителей самого старшего выпуска получили 
свои аттестаты в 1961 году.

Встреча выпускников называлась "Узоры 
воспоминаний", и именно эти узоры вспоми-
нали и создавали 4 мая. День начался на Йых-
виском кладбище, где по традиции помянули 
бывших учителей и возложили свечи на их 
могилы. "Людей, пришедших почтить память 
ушедших, нынче было гораздо больше, чем в 
предыдущие годы", - сказала член оргкоми-
тета встречи выпускников и руководитель 
по интересам Йыхвиской основной школы 
Лийви Йыэметс.

Нынешняя встреча была для всех новой, 
так как прошла в совершенно новом школь-
ном здании, и для собравшихся провели экс-
курсии по новым помещениям как основной 
школы, так и гимназии.

- Хотя выпускники приехали встретиться 
друг с другом, их интересовало и нынешнее 
состояние школы. Выпускники были рады, что 
у наших детей теперь современные условия 
обучения, похвалили помещения школы и 
современную технику, но также посчитали 
важным посетить старую, сохранившуюся 
часть школы: поностальгировали в бывшем 
актовом зале и наполнили свои легкие знако-
мым запахом бассейна, - рассказала директор 
основной школы Лийна Михкельсон.

В своих выступлениях волостной старей-
шина Марис Тоомель и Лийна Михкельсон 
призвали выпускников вернуться в Йыхви, 
пообещав им интересную работу и задачи.

Почетный выпускник школы Рихо Террас 
в своей речи сравнил то время, когда он при-
шел на выпускной в 1985 году в сине-черно-
белых носках, купленных в Пскове, - соче-
тание цветов, которое в то время совсем не 
поощрялось, - с нынешним временем, когда 
важно быть уверенным в себе и смелым.

Шквалом аплодисментов были встречены 
приветствия, которые адресовали выпуск-
никам многолетняя учительница начальных 
классов Эльви Кангур и учительница матема-
тики и завуч Сирье Койтметс. "Приветствую 
всех выпускников и учителей. Воспоминания, 

которые накопились за 52 года работы, в 
основном положительные, в качестве клю-
чевых слов хотела бы назвать металлолом и 
макулатуру, межклассное социалистическое 
соревнование, конкурс самодеятельности, 
спортивные соревнования, вечер в кафе 
"Amigo" и майский бал. Все это обязательно 
станет темой для разговоров и среди собрав-
шихся. Я особенно благодарна выпускникам 
1963-го, 1970-го, 1973-го годов, ведь я была их 
классным руководителем", - сказала Койтметс.

Поначалу организаторы немного волно-
вались, вместит ли новое здание всех собрав-
шихся, но на месте выяснилось, что разные 
выпуски или классы нашли себе уютные гнез-
дышки в разных уголках школьного здания, 
где они могли пообщаться друг с другом. 
Были представлены все выпуски, начиная с 
1961 года, а самым многочисленным оказался 
выпуск 2004 года - из него не пришло всего 
несколько человек.

- Мы были рады получить довольно много 
откликов на наш призыв к выпускникам 
выступить на церемонии. Например, Пирет 
Тислер, окончившая среднюю школу 41 год 
назад, сыграла на скрипке, а на фортепиано ей 
аккомпанировал Бенно Маргус. Выступили и 
музыканты, окончившие школу позже, напри-
мер, Пеэтер Прикс и Вели Роогер, - сказала 
Лийви Йыэметс. - Концерт получился ожив-
ленным, на сцену вышли 143 исполнителя 
в разных составах, включая, как уже было 

сказано, выпускников, окончивших школу 
десятилетия назад, недавних выпускников и 
нынешних учащихся.

- Мы показали нашу школу такой, какая 
она есть сейчас, и не сделали ничего особен-
ного для встречи выпускников, - сказала завуч 
Йыхвиской основной школы Керсти Сморо-
дина. На сцене показали лучшие выступления 
с конкурса имитации "Евровидения", кото-
рый был частью программы рождественского 
праздника в основной школе. "На самом деле, 
для встречи выпускников был дополнительно 
создан только один танец, в котором приняли 
участие ученики из разных классов и который 
очень понравился собравшимся", - добавила 
Смородина.

Одним из новшеств стала возможность 
просмотреть фотографии из школьного циф-
рового архива, в результате чего были обна-
ружены неизвестные или забытые снимки. 
Просмотр этих фотографий также оживил 
узоры воспоминаний. Танцевали собравши-
еся под музыку ансамбля "Reminders".

- Спасибо вам, дорогие выпускники, за 
заботу о нашем новом школьном здании и 
за то, что, будучи в праздничном настроении, 
вы вели себя достойно и вежливо, - сказала 
Лийна Михкельсон.

Следующая встреча выпускников назна-
чена на 5 мая 2029 года.

"ЙТ"

"Песенная весна" 
в Таммикуском 
народном доме

Адеэле Олт. 
Фото: частное 

собрание

Разнообразные бургеры, тако, мясо, 
приготовленное разными способами, 
и другие вкусности предлагали пред-
ставители сорока различных фирм на 
мероприятии уличной еды, которое 
впервые состоялось в Йыхви.

Гастрономическая улица была 
открыта напротив стадиона, рядом с 
променадом, и в том же месте в это 
время работали карусели "Tivoli", что 
поддержало мероприятие и обеспе-
чило развлечение.

- Продавцам уличной еды было 
интересно приехать в Йыхви, и по 
отзывам я могу сказать, что они оста-
лись очень довольны и обещали повто-
рить мероприятие в следующем году, 
- сказала помощник волостного старей-
шины Ингрид Спитц. По ее словам, все 

прошло гладко, за исключением того, 
что выбранное место было, возможно, 
не самым удачным, так как некоторые 
продавцы оказались по соседству с 
пыльной дорогой. "Однако большин-
ство из них находились на газоне, так 
что в целом все прошло нормально. 
Торговцы едой сами выбрали это место 
- им было важно находиться рядом с 
"Tivoli".

Уличная еда предлагалась с полудня 
до девяти вечера.

Подобное мероприятие впервые 
прошло в Таллинне в 2020 году, а 
теперь возможность насладиться этни-
ческой кухней и изысканными вкусами 
на свежем воздухе предоставляется и в 
других городах.

"ЙТ"

Последние тенденции в уличной еде предлагали 
производители еды на колесах из Эстонии и 
соседних стран. Фото: КАЛЛЕ ПЯРТ

В Йыхви можно было отведать уличную еду

Моменты с концерта встречи выпускников. Фото: Сергеи Попов
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Финал "TV 10 Olümpiastarti" 
состоится в Йыхви
Финал 53-го сезона "TV 10 Olümpiastarti" пройдет 13-14 июня 
на стадионе Хейно Липпа.
Это серия соревнований по продвижению молодежного спорта, 
организованная в сотрудничестве Эстонского легкоатлетического 
союза и Эстонской телерадиовещательной корпорации и не име-
ющая аналогов в мире.
На финальном этапе в Йыхви молодые люди будут соревноваться 
в шести-, восьми- и девятиборье в соответствии со своей возраст-
ной группой.
13 июня в рамках финала "TV 10 Olümpiastarti" также состоится 
Олимпийский день, организуемый Эстонским олимпийским коми-
тетом.
"TV 10 Olümpiastarti" - это молодежная серия соревнований, кото-
рая проходит с 1971 года. Она выпустила 26 легкоатлетов, которые 
пробились на Олимпийские игры, и дала опыт членам сборной 
Эстонии по многим другим дисциплинам. Серия охватывает всю 
Эстонию: в течение сезона проходит более пятидесяти предвари-
тельных соревнований в уездах и пять национальных состязаний. 
Рейтинг определяется как в командном, так и в индивидуальном 
зачете. Соревнуются в двух возрастных группах: старшая для маль-
чиков и девочек 13-14 лет и младшая для мальчиков и девочек 12 
лет и младше. В финале проходят индивидуально-командные сорев-
нования, в которых могут принять участие школьные команды и 
отдельные участники, выполнившие нормативы, установленные 
на городских/уездных соревнованиях.

"ЙТ"

Цветы высадят в начале июня
В этом году на посадку и уход за летними цветами будет потра-
чено около 70000 евро.
- Согласно договору, украшением города цветами занимается 
фирма "Jõhvi KEK", которая заказала растения в питомнике "Juhani 
Puukool", - сказала специалист по озеленению волостного управ-
ления Алина Невент.
Первый этап посадки, когда садовые фиалки были высажены на 
кольцевых дорогах, вдоль променада и в вазоны в форме ежей, 
пришелся на середину апреля, когда сошел снег. "Мы затаили 
дыхание и были готовы к повторной посадке, но, к счастью, этого 
не потребовалось - фиалки пережили заморозки и продолжают 
цвести", - отметила Невент.
По ее словам, 60 горшков с композициями из различных растений 
будут подвешены на столбах на улице Раквере. "Мы хотели бы 
высадить все цветы в начале июня, чтобы город выглядел красиво 
к Дням города", - сказала Невент. Она добавила, что в следующем 
году муниципалитет рассматривает возможность посадить в цве-
точные ящики больше многолетних растений. Они будут стоить 
дороже, чем летние цветы, но в будущем будут нуждаться только 
в уходе, и не потребуется каждое лето покупать новые растения.

"ЙТ"

В Олимпийский день выступит Геттер Яани
Хотите воочию увидеть олимпийские 
медали или завоевать награду сами? Все 
это возможно 13 июня в Йыхви в Олим-
пийский день.

Современное олимпийское движение 
было основано 23 июня 1894 года, а Междуна-
родный олимпийский день отмечается во всем 
мире в этот день с 1948 года. По всему миру 
проводятся различные мероприятия, приуро-
ченные к этому событию, - не обязательно 23 
июня, а в удобный для каждой страны день. 
Так, Эстонский олимпийский комитет (ЭОК) 
собирается отпраздновать Олимпийский день 
на стадионе Хейно Липпа в Йыхви.

Чтобы принять участие в Олимпийском 
дне, необязательно быть спортивным чело-
веком. Идея заключается в том, чтобы позна-
комить людей с различными видами спорта и 
заставить их двигаться. Например, вы можете 
научиться кататься на скейтборде, освоить 
основы тхэквондо, поиграть в баскетбол, 
гандбол, бадминтон и многое другое! В фех-
товании каждый сможет почувствовать себя 
олимпийским чемпионом, сражаясь с сопер-
ником. Вы также сможете проверить точ-
ность нанесения ударов и скорость реакции 
на электронной мишени.

В 18.00 дети в возрасте до семи лет вый-
дут на трассу малышового забега, где каждый 
участник получит специальную медаль. В зоне 

легкой атлетики, открытой для детей, можно 
будет прыгать в длину с места и с шестом, 
бегать с препятствиями и бросать мяч. Спе-
циально будут представлены паралимпийские 
виды спорта - все желающие смогут узнать, 
как можно заниматься спортом, если ты не 
можешь бегать или прыгать, как здоровый 
человек. Можно будет попробовать кёрлинг 
на колясках, парабадминтон, теннис на коля-
сках, бочче, паравелоспорт и параатлетику.

Хотя на улице не холодно, будет возмож-
ность поближе ознакомиться и с зимними 
видами спорта. Вы сможете взять в руки щетку 
и натереть лед перед камнями в зоне кёрлинга, 
как в олимпийском зале! И все это под руко-
водством свежеиспеченных медалистов Мари 
Калдвеэ и Харри Лилля, серебряных призеров 
чемпионата мира по кёрлингу. Лилль также 
был в прошлом году в Выру, где тренировал 
молодых игроков в кёрлинг.

- Большую роль в развитии моей спор-
тивной карьеры сыграло участие в междуна-
родных молодежных лагерях, как в качестве 
спортсмена, так и в качестве тренера. Для 
меня обучение детей и молодежи в рамках 
этого мероприятия - это, по большому счету, 
возможность вернуть долг спорту. Мне 
всегда нравится видеть энтузиазм и радость 
на лицах детей, когда они пробуют кёрлинг 
на полу. Поэтому я всегда принимаю участие в 

подобных мероприятиях, когда это возможно, 
- сказал Лилль.

Если вы еще более смелы, то можете 
попробовать прыгну ть с т рамплина 
"Marumägi", рекомендованном лучшим эстон-
ским двоеборцем Кристьяном Ильвесом. 
"Дети отлично проведут время на "Marumägi", 
испытывая свои навыки и впервые пробуя 
прыжки с трамплина. Поскольку другого 
такого трамплина в Эстонии нет, стоит при-
ехать в Йыхви, чтобы попробовать самим", 
- отметил Ильвес, который сам проводил 
Олимпийский день в Тарту.

Конечно, мы не забываем о летних Олим-
пийских играх в Париже, которые пройдут 
через пару месяцев. В общей зоне Эстонского 
олимпийского комитета и Эстонского музея 
спорта и Олимпийских игр можно полюбо-
ваться олимпийскими медалями эстонских 
спортсменов, олимпийскими талисманами и 
факелами, а также смастерить олимпийские 
сувениры своими руками.

В течение дня среди всех участников будут 
разыграны интересные призы на олимпий-
скую тематику. Вечер завершится концертом 
Геттер Яани и торжественной церемонией 
открытия финального этапа сезона серии 
"TV10 Olümpiastarti".

Мерили ЛУУК,
руководитель по коммуникации ЭОК

"Raju reliikvia": известные 
песни в новом обличии
Ночь музеев в Михайловской церкви нача-
лась с концерта "Raju reliikvia", на котором 
Йыхвиский биг-бенд сыграл песни из куль-
тового фильма "Последняя реликвия".

Между стенами церкви эхо слов "Релик-
вия, реликвия…" в исполнении Пеэтера 
Прикса разносилось особенно мощно, тем 
более что знакомые песни на этот раз зазву-
чали совершенно по-новому - в роковом 
ключе. Музыканты были одеты в монашеские 
одеяния и поэтому прекрасно вписались в 
церковный интерьер. Интерлюдии к песням 
читала актриса Эйли Неухаус.

- Исполнение такой рок-программы в 
церкви само по себе было вызовом и для 
музыкантов, и для звукорежиссера, чтобы 
музыку, выходящую из усилителя, было при-
ятно слушать, - сказал председатель волост-
ного собрания Валло Реймаа. По его словам, 
Йыхвиский биг-бенд отлично справился с 
поставленной задачей, и особой похвалы 
заслуживают аранжировки, созданные руко-
водителем коллектива Райво Калласом, 
которые дали возможность зазвучать 
разным инструментам. "Райво сде-
лал из известных сольных песен 
оркестровые произведения, кото-
рые можно воспринимать всерьез", 
- похвалил Реймаа.

Идея исполнить в церкви музыку 
к известному фильму принадлежит 
судье Олеву Михкельсону. Музыкант Пеэ-
тер Прикс сразу же согласился, а руководитель 

биг-бенда Райво Каллас взял время на раз-
мышление, ведь песни нуждались в соответ-
ствующей оркестровой аранжировке, а это 
большая работа. Однако в итоге все стороны 
дали согласие, и была создана оригинальная 
концертная программа, в которой к биг-бенду 
присоединился уроженец Йыхви, кла-
вишник Райн Ряммал.

Причина, по которой музыка 
к фильму прозвучала в стенах 
церкви в исполнении биг-
бенда, - живший в Йыхви 
писатель Эдуард Борнхёэ, 
автор исторического романа 
"Князь Габриель, или Послед-
ние дни монастыря Святой 
Бригитты", на основе кото-
рого в советские годы был снят 
фильм "Последняя реликвия", один 
из самых известных эстонских фильмов.

После концерта Реймаа рассказал о 
жизни Борнхёэ и его связи с Йыхви. 

"Наследие писателя Эдуарда 
Борнхёэ имеет удачную судьбу 

в том смысле, что по его про-
изведениям в советское время 
были сняты два всенародных 
культовых фильма: "Послед-

няя реликвия" и "Шуты славы" 
(последний был переснят 

несколько лет назад), причем 
оригинальное название "Таллинн-

ские шуты и шутихи" еще лучше описывает 

устройство жизни в сегодняшней Эстонии", 
- сказал Реймаа. Борнхёэ с 1907 по 1917 год 
был председателем Йыхвиского верховного 
крестьянского суда, принимал активное уча-
стие в деятельности общества трезвости и 
занимался спортом.

В память о Борнхёэ между зданием 
волостной управы и зданием суда 

планируется разбить парк его 
имени со скульптурой писа-

теля, сидящего на скамейке. 
На концерте также прово-
дился сбор пожертвований 
на создание памятника. 
"Идея сбора пожертвований 

заключается, прежде всего, в 
том, чтобы сплотить общину и 

создать ощущение общего дела", 
- отметил Реймаа.

В рамках Ночи музеев в Михай-
ловской церкви прошел еще один концерт, 
который традиционно называется "Полчаса 
органной музыки". Светлана Веренич и Эрика 
Ефимова продемонстрировали, как могут 
звучать два органа вместе. Также выступили 
учащиеся по специальности академического 
вокала Ахтмеской школы искусств под руко-
водством Рены Быковой. Авторы самых ста-
рых песен программы родились во время 
Ливонской войны, о которой шла речь на 
концерте "Raju reliikvia", завершившемся 
несколькими часами ранее.

"ЙТ"

 Фото: КАЛЛЕ ПЯРТ

Второй 
концерт "Raju 

reliikvia" состоится 
в церкви 6 июня 

в 16.00.

При 
желании можно 

поддержать создание 
скульптуры Борнхёэ, 

сделав пожертвование на 
счет Общества Йыхвиского 

музея в "Swedbank" 
(EE172200221048867181) с 

пометкой "Bornhöhe".

ГРУППА ПОДДЕРЖКИ ДЛЯ 
БЛИЗКИХ ЛЮДЕЙ С ДЕМЕНЦИЕЙ

проведет встречу 15 июня в 11.00 в Ида-Вирумааской 
палате людей с ограниченными возможностями по 

адресу: ул. Кааре, 7, город Йыхви.

Если вам нужен совет, поддержка, новые идеи, пригла-
шаем вас присоединиться к группе поддержки.

На месте будут раздаваться 
информационные материалы.

Группу поддержки ведут Айре, Хели-Трийн и Тийна.

Просим сообщить заранее о желании принять участие: 
johvitugigrupp@gmail.com 

или по тел. 5595 9864.

Если вам негде оставить близкого человека с демен-
цией на время встречи группы поддержки, вы можете 

прийти вместе.

Мероприятие является БЕСПЛАТНЫМ для всех.
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Валентина Мартыкайнен

95
Евгения Купреева

Гликерина Поспелова
94

Нина Васильева
93

Надежда Цема
Айно-Миральда Тярно

92
Мария Федосенко

91
Валентина Петрович

Аста Салтсен
90

Евгения Бурдейко
Леонас Капустинскас

Аллан Петровиц
89

Лидия Клочкова
Иван Литовка

88
Эха Анкру

Елена Анисимова
Эда Хейнрихсен

Лейда Селли
Юхим Титиевский

87
Николай Бибиков

Тамара Евстафьева
Зинаида Форткина
Нелля Карпухина
Людмила Кобелик

Майа Маалметс
Майе Степанова

Реа Тамм
86

Екатерина Афанасьева
Аадо Алакюла

Урве Кохвер
Иван Котенко

Мария Кравченко
Анна Мардыкайнен
Валентина Машко
Евгений Пустобаев
Зинаида Салтысюк

Юрий Цветков
85

Тамара Игнатович
Антонина Кудрина

Майе Мяэтага
Валентина Оксанен
Валентина Розова
Зинаида Тушина

80
Анна Черкасова

Любовь Чумакова
Галина Малышева

Надежда Отбеткина
Пелагея Панглиш

Валентин Садовский
Валентина Шрамова

75
Нина Демьянова

Наталия Дышкант
Клаара Гречкина
Ольга Калинина
Татьяна Мейер

Анастасия Новикова
Валентина Пищик

Владимир Пискарев
Ыйлме Раннамяэ

Людмила Стрелкова
Майре Шматко

Валерий Штурм
Владислав Заяц

70
Иван Аборнев

Валентина Филиппова
Пеэтер Калдур

Лариса Иванова
Ольга Ермакова

Виктор Костенков
Астрид Кург
Эло Лейсалу

Сергей Мельников
Светлана Оямаа

Людмила Раэ
Сергей Романов

Станислав Румянцев
Геннадий Скочилов

Галина Смолина
Николай Тарасюк
Таисия Васильева
Сергей Викентьев

В апреле 
зарегистрировали 
рождение четырех 
маленьких граждан 
волости:

8 июня в 12.00 в 
Таммикуском народном доме -

ТОРЖЕСТВО ДЛЯ 
ЗОЛОТЫХ ЮБИЛЯРОВ ЙЫХВИ

Танцевальная музыка в исполнении ансамбля 
"KONZALES"

Информация по тел. 5858 7381

В мае свой день 
рождения отметили 
следующие йыхвисцы 

почтенного возраста:

Александра Борщ
Алиса Войейкина
Марк Митряйкин
Амина Сорока

.. ,� Viru
:;:::: Elektri

• võrgud 

Võta ühendust: 
(-t372) 716 6633 
solar@viruev.ee 

Viru Elektrivõrgud OÜ 
P. Kerese tn 11, Narva 
www.viruev.ee
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Николай Осипенко 
08.07.1958–27.06.2024

ПРОГРАММА ДНЕЙ ЙЫХВИ

6 июня в 18.00  благотворительный концерт-спектакль 
 "Raju reliikvia" (церковь святого Михаила)
7 июня в 17.00 кафе участия "Кто укрепляет здоровье детей"
 (Йыхвиская основная школа)
7 июня в 19.00 "LoomeÖÖ" и "Púr Múdd" (йыхвиский вокзал)
8 июня в 12.00 торжество для золотых юбиляров Йыхвиской
 волости (Таммикуский народный дом)
8 июня в 18.00 Вирумааский праздник танца 
 "Ei ole üksi ükski maa" (стадион Хейно Липпа)
9 июня в 12.00 День общины и бенд Отта Лепланда 
 (Йыхвиский парк)
9 июня в 12.00  Ида-Вирумааская серия забегов: 
 забег тюремной службы

Если вы не желаете получать 
поздравления через "ЙТ", 

пожалуйста, сообщите об этом 
по телефону 336 3750 или 508 9468.

Некролог

С глубокой скорбью и сочувствием мы сооб-
щаем о кончине Николая Осипенко, попу-
лярного предпринимателя, политика и члена 
общины. Николай покинул нас 27 мая 2024 года 
в возрасте 65 лет.

Он был человеком, который посвятил свою 
жизнь семье, работе и служению обществу. Извест-
ный своей добротой, трудолюбием и неутомимым 
предпринимательским духом, он оставил глубокий 
след во всех, кто его знал.

На протяжении всей своей карьеры Николай 
был видным политиком и предпринимателем, 
чьи лидерские и предпринимательские качества 
помогли многим местным предприятиям функ-
ционировать и развиваться, обеспечивая работой 
тысячи людей на протяжении многих лет. Он был 
примером для подражания и наставником для мно-
гих, кто искал вдохновения и руководства.

Вне работы Николай был преданным семья-
нином и другом. Он был любящим и заботливым 
отцом и дедушкой, семья была его главной гор-
достью и радостью. Двери его дома всегда были 
открыты, а сердце всегда было готово предложить 
поддержку и любовь.

Вклад Николая в развитие местной общины 
был неоценим. Его благотворительная деятель-
ность и участие в организации различных про-
ектов и мероприятий демонстрировали его при-
верженность и заботу о благополучии местных 
жителей. Он всегда был готов помочь и внести 
свой вклад в то, чтобы сделать мир лучше.

Уход Николая оставляет в наших сердцах 
пустоту, которую невозможно заполнить. Он 
навсегда останется в наших воспоминаниях и в 
наших сердцах, а его наследие будет жить в его 
поступках и в тех, кого он вдохновлял.

Мы выражаем глубокое соболезнование его 
семье и близким. Покойся с миром, дорогой Нико-
лай. Твой свет и дух всегда будут с нами.

С глубокой скорбью и почтением,
фракция волостного собрания "Jõhvikad"

С глубокой скорбью сообщаем о кончине 
политика и предпринимателя Николая 
Осипенко.

Он принимал активное участие в 
жизни Йыхвиской волости, с 2005 года 
пять раз избирался депутатом Йыхвиского 
волостного собрания в составе различных 
избирательных союзов, являясь их первым 
номером. Николай Осипенко также руко-
водил избирательным союзом "Jõhvikad", от 
которого был избран членом собрания на 
последних муниципальных выборах в 2021 
году. По состоянию здоровья он не мог при-
сутствовать на заседаниях собрания.

Николай Осипенко был известным мест-
ным предпринимателем, в фирмах которого 
работало много местных жителей. Йыхви-
ское волостное управление сотрудничало с 
руководимыми им фирмами.

Николай Осипенко был хорошим другом 
для тех, кто его знал, а также заботливым 
семьянином и дедушкой.

Мы выражаем глубокое соболезнование 
семье и близким Николая Осипенко. Мы от 
всего сердца благодарны за его вклад.

Йыхвиское волостное собрание
Йыхвиское волостное управление

Приглашение на семинар
"Viru Elektrivõrgud" представит решения по 
энергосбережению, локальному производ-
ству и накоплению возобновляемой энер-
гии для предприятий, многоквартирных и 
частных домов, а также объяснит условия 
и возможности обращения за поддержкой 
"Kredex".

26 июня в 18.00 в зале 
волостного управления (ул. Кооли, 2)

Бесплатно

23 июня в 19.00 
в Йыхвиском парке

ЯАНОВ 
КОСТЕР

Выступают ансамбль 
"Vana Kallim" и МАРЬЮ ЛЯНИК

Выступают ансамбли 
"Uurikad", "Sigin-sagin" 

и группа народного 
танца "Tammiku"

      Вечера музыки   
  в Йыхвиском 
                     парке

4 июля 
в 18.00

Выступают 
Ханна Ояметс, 
Рагнар Хяйде 
и группа 
народного танца 
"Jõhvikamoos"

18 июля 
в 19.00

1 августа 
в 18.00

Выступает ансамбль 
"Airi & PARTY"


